



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Su beneplácito por el 76 aniversario de la creación del Estado de Israel, cuya independencia fue proclamada el 14 de mayo de 1948.

Lic./Fabián Perechodnik

Diputado de la Provincia de Buenos Aires

EXPTE. D- 1158 124-25





FUNDAMENTOS

El pasado 14 de mayo del corriente, tuvo lugar la conmemoración del 76 aniversario de la constitución del Estado de Israel.

Como antecedente histórico fundamental de este hecho, en 1942, en un congreso en Nueva York, David Ben Gurion (una de las figuras más prestigiosas de la historia del Estado de Israel) propuso aprobar el Programa Baltimore, cuya cláusula esencial era la creación en Palestina de un Estado judío. El 29 de noviembre del año 1947 ocurrió la histórica votación del Plan de Partición de las Naciones Unidas que permitió la formación del Estado de Israel. Reunida en Nueva York, la Asamblea General de la ONU aprobó, mediante la Resolución 181, la partición de Palestina en dos estados por 33 votos a favor (la URSS fue el primer país en aprobar la moción, seguida de Estados Unidos y Francia), 13 en contra (los 11 estados musulmanes, Grecia y Cuba) y 10 abstenciones (entre ellas, Gran Bretaña y China). En diciembre de 1947, Londres anunció que el 14 de mayo de 1948 pondría fin a su Mandato iniciado formalmente pocos años después de concluida la Primera Guerra Mundial.

Con la posibilidad latente de que la URSS ocupase el vacío político dejado por Londres, Estados Unidos propuso que se revocara el plan de partición. La URSS vetó la propuesta y en abril de 1948 intensificó, vía Praga, el suministro de armas a los judíos. El 14 de mayo, puntulamente el día del fin del mandato británico, David Ben Gurion, convertido en primer ministro, declaró la independiencia en la Knesset (Parlamento de Israel). Estados Unidos secundó a los soviéticos y reconoció el nuevo Estado.

En la actualidad, y gracias a un sistema educativo de reconocida solidez académica, Israel es considerado una de las mayores potencias tecnológicas del mundo y uno de los países que más patentes produce por año a nivel mundial. A partir de los esfuerzos dedicados en experimentación e innovación tecnológica, Israel es un actor clave como exportador de varias de las mejores startups tecnológicas del planeta.

Por su parte, la relación con nuestro país se ha afianzado a lo largo de un derrotero que comenzó hacia fines del siglo XIX, cuando 120 familias llegaron a Buenos Aires a





bordo del vapor Weser. Escapaban de las persecuciones en la Rusia zarista y encontraron su destino en la provincia de Santa Fe, donde crearon una colonia agrícola a la que denominaron Moises Ville. Muchos otros inmigrantes de origen judío poblaron colonias similares en las provincias de Entre Ríos y Buenos Aires.

El pasado 7 de octubre, la comunidad judía recibió un brutal ataque del terrorismo, que culminó en la muerte de más de 1400 inocentes y en el secuestro de, al menos, 240 personas más. El recuerdo de estos inocentes, pero también la evocación de un pasado que nunca olvidaremos, nos permite mantener viva la memoria y proyectarnos hacia un futuro en el que la fraternidad humana reemplace la indiferencia del terror frente a la vida.

Han pasado 76 años desde que Israel declaró su independencia; 76 años manteniendo los valores de la democracia en Medio Oriente. Reafirmamos el compromiso inclaudicable con el ideal democrático, con la vida y la libertad, con los valores de la civilización y el derecho de cada ser humano a vivir en paz.

Por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Legisladores que acompañen con su voto la presente moción.

/ Lic./Fabián Perechodnik Diputado de la Provincia de Buenos Aires